

Zeitschrift:	Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales
Herausgeber:	Société d'Etudes Economiques et Sociales
Band:	63 (2005)
Heft:	2: Le défi démographique, facteur d'innovation ; Tout ce que vous avez toujours voulu savoir sur la femme, le pouvoir et l'éthique
Register:	Présentation des intervenantes et intervenants

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PRÉSENTATION DES INTERVENANTES ET INTERVENANTS

ELIANE REY, DIRECTRICE DES SERVICES INDUSTRIELS DE LA VILLE DE LAUSANNE

Eliane Rey est entrée à 18 ans dans la vie professionnelle tout en suivant des études où elle a été, à 21 ans, la plus jeune licenciée en sciences économiques de l'Ecole des HEC. Elle a ensuite travaillé pendant 10 ans dans une grande entreprise de commerce mondial où elle a été envoyée en mission à l'étranger, aux Etats-Unis et en Argentine. De retour en Suisse, elle a travaillé pendant 6 ans à l'administration communale, avant de fonder ensuite sa propre société de services. En parallèle, Eliane Rey a occupé un large éventail de fonctions politiques: conseillère communale, présidente de groupe, présidente de parti, présidente du Conseil communal de Lausanne et députée au Grand Conseil vaudois. Depuis 1994, elle est experte du pool suisse du DFAE pour la promotion civile de la paix. Elue Conseillère municipale en 2002, elle dirige les Services Industriels de la Ville de Lausanne. Féministe, elle s'est toujours beaucoup engagée en faveur des femmes.

ISABELLE GRAESSLÉ, DOCTEURE EN THÉOLOGIE, DIRECTRICE DU MUSÉE INTERNATIONAL DE LA RÉFORME, GENÈVE

Isabelle Graesslé est née à Strasbourg et, après des études classiques, elle obtient un doctorat en théologie de l'Université de Strasbourg en 1988. Chargée de cours dans le DEA «Études Genre» des Universités de Genève et Lausanne de 1995 à 2002, en 2004, elle devient privat-docent auprès de l'Université de Berne. Pasteure à Genève depuis 1987, elle est chargée pendant 4 ans de l'Aumônerie universitaire et directrice pendant 10 ans du Centre Protestant d'Études. À partir de 1997, elle devient responsable du Service de Formation d'Adultes de l'Église protestante de Genève. De juillet 2001 à juillet 2004, elle est modératrice de la Compagnie des pasteurs et des diacres. Elle est également l'auteure d'une cinquantaine d'articles (sur le langage religieux, la théologie féministe, l'interprétation des textes bibliques, des questions de théologie fondamentale, l'histoire et la culture protestante, etc.). Depuis le 1er novembre 2004, elle est en charge de la direction du Musée international de la Réforme à Genève.

THÉRÈSE MEYER, PRÉSIDENTE DU CONSEIL NATIONAL, PARTI DÉMOCRATE-CHRÉTIEN SUISSE (PDC), FRIBOURG

Depuis 1999, Thérèse Meyer siège au Parlement fédéral en tant que conseillère nationale du Parti démocrate chrétien. D'origine fribourgeoise, Thérèse Meyer a une formation professionnelle de laborantine médicale et scientifique. A côté de son activité politique et de ses multiples engagements dans diverses associations, elle travaille dans le cabinet chirurgical de son mari. Elle débute sa carrière politique en 1980 dans le Conseil général puis le Conseil communal de la ville d'Estavayer-le-Lac, dont elle sera syndique entre 1991 et 1999. En 1997, elle devient Présidente de l'Association des Communes de la Broye. Elue une première fois en 1999 et réélue en 2003 au Conseil national, Thérèse Meyer est aujourd'hui membre de plusieurs commissions dont les thèmes politiques rejoignent ses préoccupations que sont la politique de la famille, les assurances sociales, la santé, la péréquation financière, etc. Son engagement particulier pour la réalisation du congé maternité de 14 semaines a porté ses fruits. Depuis le 8 mars 2005, Thérèse Meyer est Présidente du Conseil national.

YVETTE THÉRAULAZ, AUTEURE-INTERPRÈTE, COMÉDIENNE, LAUSANNE

Comédienne et chanteuse bien connue de tous en Suisse romande, Yvette Théraulaz vit à Lausanne et évolue professionnellement en Suisse, en France et Belgique. Elle a suivi l'Ecole romande d'art drama-

tique au Conservatoire de Lausanne ainsi que les cours Tania Balachova à Paris. En 1992, elle reçoit le Grand Prix de la Fondation vaudoise pour la promotion et la création artistique; en 2001, elle obtient le Prix du comédien dans le cadre de la fête de la Comédie du Théâtre du Grütli. Entre 1979 et 1992, Yvette Théraulaz a enregistré 5 CD, dont «...se faire horizon...» l'une de ses propres créations et «A table!» qu'elle a créé avec Pascal Auberson.

YVETTE BARBIER, MÉDECIN, LAUSANNE

Dans son cabinet de Lausanne, Yvette Barbier, qui se définit volontiers comme un «médecin de campagne à la ville» pratique une médecine généraliste proche des gens et de leurs préoccupations, en y intégrant la dimension psychosociale. Engagée et passionnée dans ses actions, Yvette Barbier n'appartient pourtant à aucune organisation féministe ou parti politique. Les valeurs qui l'animent, elle les tire de son observation de la vie et de l'écoute de ses patients. Que ce soit en matière de souffrance au travail, d'égalité des chances ou encore de politique sociale, Yvette Barbier est sur plusieurs fronts. Les résultats des élections au Conseil fédéral du 10 décembre 2003 l'ont convaincue de réagir à nouveau. L'idée lui vint de créer «La veille des femmes»: du 8 mars jusqu'au 10 décembre 2004, près du Palais fédéral, deux femmes dans une caravane se sont relayées quotidiennement pour rappeler et faire reconnaître les droits des femmes.

JEAN-MARC BIGLER, PROFESSEUR HEIG À LAUSANNE ET DIRECTEUR DE L'INSTITUT E²CO

Après avoir fait de la recherche universitaire et de l'enseignement à Lausanne, Londres et Fribourg, il obtient en 1995 un doctorat en sciences politiques de l'Université de Lausanne. Spécialiste d'économie politique et d'histoire des relations internationales, il rejoint en 1998 la HEG-Vd. Une formation post-grade en éthique économique délivrée à l'Université de Genève lui permet, dès 2002, de diriger le nouvel Institut d'éthique d'entreprise et du comportement organisationnel - institut e²co - de cette haute école.

HUGUES POLTIER, PHILOSOPHE-ÉTHICIEN, UNIVERSITÉ DE LAUSANNE, MEMBRE DE L'INSTITUT E²CO

Hugues Poltier est docteur en philosophie avec une thèse en philosophie politique interrogeant, à partir de la pensée de Claude Lefort, le propre de la démocratie. Dans le prolongement de son doctorat, il a séjourné en Ecosse où il a étudié le débat des théories morales et politiques dans le domaine anglophone. C'est ainsi qu'il a développé une sensibilité aussi bien au sujet des problèmes les plus fondamentaux de la réflexion morale et politique qu'au sujet des problématiques morales et politiques les plus immédiatement pratiques. Il assure actuellement des enseignements de philosophie politique à l'Université de Lausanne et d'éthique dans le cadre des cours Sciences humaines et société de l'EPFL. Il est en outre actif à titre de consultant en éthique auprès de l'Institut e²co de la HEIG.

¹ Cf. Julia Kristeva, « vers une féminisation des valeurs », in Jérôme Bindé, Où sont les valeurs ?, Editions UNESCO Albin Michel, Paris, 2004, pp. 153-160.

² ibidem